

NUMÉRO 005
JANVIER . FÉVRIER . MARS
2024

Bulletin

de liaison

arc

Action et Recherche Culturelles asbl

TABLE DES MATIÈRES

EDITO.....	1
LA CAMPAGNE.....	2
CHANGEMENTS ORGANISATIONNELS.....	4
LES ACTIVITÉS ÉDUCATION PERMANENTE.....	6
AGENDA DES ACTIVITÉS DE DIFFUSION CULTURELLE ET SOLIDARITÉ.....	18
LA RECHERCHE.....	22
ESPACE PARTAGE.....	23
LES PETITES ANNONCES.....	24
COORDONNÉES DES ANTENNES.....	25



Et nous voilà en 2024 ! Cela fait déjà un an que vous contribuez à la création de notre bulletin. Merci pour vos apports ! Et puis surtout, bonne année 2024. Bonne année à chacun de vous et aussi bonne année à l'ARC !

2024 est notre deuxième année comme mouvement d'éducation permanente. En effet, nous devons démontrer notre capacité à opérer comme un véritable mouvement reconnu pendant 3 ans, de 2023 à 2025, avant de pouvoir bénéficier des financements additionnels, dans le meilleur des cas, à partir de 2026.

Qui dit deuxième année comme mouvement, dit deuxième campagne. Celle de 2023 s'est clôturée brillamment le 4 décembre lors d'un échange avec les représentants des partis politiques francophones. L'événement s'est déroulé à Bruxelles, mais des amis de Namur, de La Louvière et de Verviers avaient fait le déplacement. Merci encore pour leur support. Le conseil d'administration du secrétariat général a décidé que notre deuxième campagne, celle de 2024, s'inscrirait encore dans le champ de la thématique « culture numérique ». Les référents pédagogiques doivent encore déterminer le nouveau thème de campagne. Ils se réuniront fin janvier. Le lancement officiel de la nouvelle campagne pourra donc avoir lieu lors de notre prochaine assemblée générale, fixée au 28/2.

Nouveauté cette année ! Le conseil d'administration a décidé de dédoubler l'assemblée générale. Une première AG aura lieu en février non seulement pour approuver les comptes 2023 et le budget 2024, mais aussi et surtout pour lancer la campagne 2024. Une deuxième AG se tiendra en juin, comme d'habitude. Elle se concentrera sur le rapport d'activité et le dossier de demande de reconnaissance comme mouvement d'éducation permanente. Vaste dossier que nous introduirons déjà lors de l'AG de février.

2024 sera également, entre autres choses, l'année du déploiement de notre stratégie numérique wallonne. Fin 2023, deux antennes ont eu la confirmation que leur demande de financement de leurs EPN pour 2024 étaient approuvées. Il s'agit de Liège et Verviers. Namur n'est pas sans reste. La fondation Roi Baudouin a approuvé le financement de deux permanences d'informaticiens publics. La Louvière, déjà gâtée par la fondation en 2023 quant à elle, continuera sur sa lancée en 2024. Pour couronner le tout, Karine Lalieux, ministre de l'intégration sociale, octroie aux antennes la somme de 200 000€ pour coordonner, en 2024 et 2025, la mise sur pied d'un réseau des informaticiens publics en Wallonie. Nos efforts paient ! On peut s'en féliciter et surtout s'en réjouir.

Bref, oui, c'est apparemment une bien belle année 2024 qui se profile...

La campagne
2023

POLITIQUES NUMERIQUES

Demandez le programme



ARC MOUVEMENT Événement Final...mais à suivre

Le lundi 4 décembre 2023 avait lieu l'événement final de la campagne 2023, "Politiques numériques : demandez le programme !"

Pour l'occasion, les différentes antennes de l'ARC avaient réuni le secteur associatif, ses publics et tout qui le souhaitait à adresser à 6 partis politiques francophones (MR - Mouvement Réformateur, PTB, Parti Socialiste (PS), Ecolo, Les Engagés - Mouvement participatif, DÉFI) les questions que leur pose la numérisation de notre société.

L'après-midi fut, nous le pensons, éclairante pour les représentant e s des partis présent e s. Reste à voir si les programmes électoraux tiendront compte de tous les problèmes évoqués. En tout cas, à les entendre, ça ne peut qu'être le cas !

Mais ne péchons pas par optimisme et restons vigilant e s !

Nous diffuserons l'intégralité des questions, y compris celles que nous n'avons pas eu le temps de poser et les adresserons au monde politique.

Merci à tous ceux et celles qui ont participé, de près ou de loin, à cet événement et continuons le combat contre ce nouveau facteur d'exclusion sociale

En ce qui concerne 2024, un nouveau thème de campagne sera présenté lors de l'AG du 28/2/2024.



CHANGEMENTS ORGANISATIONNELS

ARC-La Louvière

L'ARC – La Louvière a trouvé une colloc !

Officiellement créée en décembre 2022 mais active depuis deux ans, l'antenne louviéroise était sans locaux, accueillie ici et là au gré de ses activités et partenariats. L'une de ces partenaires, la Donnerie du Centre, s'est elle aussi retrouvée sans local fin 2023. Ceux qu'elle occupait, insalubres et provisoires, ont été évacués sur ordre du bourgmestre et sans alternative. Les deux associations ont donc décidé de s'unir dans la recherche d'un lieu commun, qui fut trouvé par Xavier, notre président et Adriana, notre secrétaire.

Nous sommes dorénavant colocataires dans les locaux de la CSC, au cœur de La Louvière, sur la place Maugrétout (ça ne s'invente pas !) Provisoirement, mais cette fois confortablement ! Les déménagements/aménagements prendront un petit mois. Les projets, communs ou non, ont quant à eux repris de plus belle dès le début de l'année.



ARC SG Bruxelles

Pas mal de mouvement au niveau de l'organigramme de l'ARC Bruxelles depuis notre dernier bulletin. Yasmine, qui avait été engagée en CDD en tant que chargée de mobilisation pour le projet DBSF est arrivée à la fin de son contrat fin novembre. Elle nous a donc quitté mais a été engagée dans la foulée en CDI par Habitat & Rénovation, notre partenaire sur le projet, une excellente nouvelle !

En novembre, Antonio, via le CPAS de Bruxelles, est venu grossir les rangs de l'équipe en tant qu'animateur polyvalent et nous accompagnera pour 2 ans.

Autre bonne nouvelle, nous avons pu faire signer un contrat CDI temp plein à Vincent qui était jusqu'ici à mi-temps.

Adeline, engagée en tant que superviseuse de stage sur le projet DBSF est arrivée au bout de son CDI fin novembre ... mais, suite à l'obtention du mandatement en économie sociale elle nous a rejoint début janvier en CDI à 3/5ème en tant qu'agent de suivi des animateurs numériques polyvalents qui sont actifs dans les maisons du net suite à l'obtention d'un subside structurel de la Région Bruxelloise en Egalité des chances nous avons eu le plaisir de faire passer Roxana en CDI temps plein. Ce nouveau projet sera mené avec nos partenaires Habitat & Rénovation, Women Now et le collectif Mami.Labs. Il nous permettra de continuer à développer nos activités dans les Maisons du Net en répondant à différentes problématiques relatives au genre, à la pauvreté et à la fracture et aux inégalités numériques.

Enfin nous avons eu le plaisir de faire passer Sandrine Franceschi à temps plein dans le cadre du remplacement d'Elisabeth Mertens, l'équipe thématique du SG renforce donc sa capacité d'action et travaillera d'autant mieux à l'action de notre mouvement !

Raphael Desloover, chargé de communication à l'ARC, a décidé de quitter notre association pour des raisons personnelles. Il nous quittera effectivement fin mars, mais nous lui souhaitons déjà bonne chance dans ses nouveaux projets. Une procédure de recrutement, ouverte aux candidats internes et externes, est en train d'être lancée. Si vous connaissez des personnes intéressées, n'hésitez pas à passer le message.

Nicolas Van Ruyssevelt va rejoindre les équipes du SG, comme « chargé de communication numérique Wallonie ». Son mi-temps sera financé pendant 2 ans par les fonds fédéraux pour le projet de réseau des informaticiens publics wallons. Le bureau principal de Nicolas sera à La Louvière, mais il passera aussi du temps dans les autres antennes locales et à Bruxelles selon les besoins.

ARC-Liège

Deux nouvelles animatrices sont arrivées en 2023 : Amélie et Evelyne. Elles remplacent Dominique et Valérie qui ont trouvé de nouveaux défis auprès de la FIBBC.

L'ARC Liège a déménagé en 2023. Notez bien la nouvelle adresse : Rue Chevaufosse, 72 à 4 000 Liège.

Bons vœux et à bientôt, à Liège.

Les activités d'éducation permanente





Paroles de Daronnes

Après deux épisodes, l'atelier Paroles de Daronnes continue en 2024. Pour rappel, il s'agit d'un projet d'éducation permanente autour d'un podcast porté par des mamans solos.

Chaque jeudi après-midi, les Daronnes se retrouvent afin de parler des leurs quotidiens. Lors de nos rencontres, nous co-créons le podcast. Chacune raconte son histoire, ses ressentis, ses besoins et revendications face au sujet choisi par le groupe. Ce podcast se veut militant.

Par après, nous proposons une écoute collective et une discussion lors d'une soirée de lancement du nouvel épisode. Soirée suivie également sur Twitch via la page de Nathalie Thirionet (nathalie__013).

Vous pouvez retrouver les deux premiers épisodes sur le site de l'arc : <https://www.arc-culture.be/activites/paroles-de-daronnes/>

On y parle Stéréotypes et Préjugés dans le premier épisode, et de Crise du logement lors du second. Le choix de la thématique du 3ème épisode n'a pas encore été abordé.



LES DONNERIES NOMADES Janvier - Juin 2024

Les Donneries Nomades ne sont plus un projet expérimental, mais un réseau bien établi dans le tissu associatif bruxellois.

L'objectif pour 2024 est donc de mettre en œuvre la dimension E.P. dans le cadre du développement individuel de chaque donnerie ainsi que politiser au maximum chaque événement.

À cette fin, un groupe de partenaires du réseau se réunira le mardi 9 janvier dans les bureaux de l'ARC pour réfléchir à cette question.

Nous allons proposer une réunion mensuelle entre partenaires et nous allons aussi organiser l'ANNIVERSAIRE NOMADE (septembre 2024).

Afin de politiser les donneries et de promouvoir le groupe d'action A.D.N., nous envisageons d'organiser une (ou plusieurs) Donneries Sauvages en guise de réaction citoyenne à différents événements de notre système hyper-capitaliste. Un exemple est l'organisation d'une Donnerie Sauvage le 31/01/2024 dans la commune d'Ixelles, devant le bâtiment communal, à l'occasion de la fin des soldes.

Nous continuons avec notre rythme d'une donnerie par mois, et nous avons déjà le calendrier des prochains 6 mois

*Calendrier de donneries 2024 (confirmées) :

-13/01/2024 Women Now

*Donnerie de Février : date à confirmer mais prévue pour le 2-3 février. Héritage Des Femmes.

-13/03/2024 DoucheFlux

-13/04/2024 La Roseraie

-23/05/2024 Les Pissenlits.

-01/06/2024 Amazone.

Société

A.D.N

En 2024 nous allons lancer un nouvel atelier, A.D.N (Acteur·trice·s et donateur·trice·s nomades) Il s'agit d'un atelier de discussion, de réflexion et d'action collective, militant et politisé.

Il est composé par des personnes partageant la philosophie du réseau des Donneries Nomades et souhaitant s'investir dans un projet autogéré autour du don.

A.D.N est également un projet actif dans la lutte contre la fast fashion où les citoyen.n.e.s militant.e.s peuvent s'engager de manière concrète par des actions pratiques.

Il s'agit donc avant tout d'un laboratoire d'expérimentation qui cherche à élaborer des alternatives concrètes au marché, et qui le fait autour du don, de la gratuité et de la lutte contre la surconsommation.

Il peut aussi bien se retrouver dans la création d'actions locales, dans la participation active à l'organisation d'une donnerie et/ou par le biais d'un groupe d'action et de participation à la journée de lutte contre la fast fashion (organisée en collaboration avec AchACT et le CNCD).

A.D.N, enfin, se veut un lieu de co-création et de débat où l'on discute de la gestion des déchets textiles, de la vie utile des vêtements, du travail esclave qui se cache derrière la production textile, et des solutions écologiques à opposer au capitalisme écrasant...

A.D.N est un projet porté dans le cadre des Donneries Nomades coordonné par Sandrine Franceschi et Roxana Hervás.

Le premier atelier aura lieu début Février après une action politique encore à définir.

Numérique

Prochaines dates des formations informatiques

Prochaines dates en présentiel :

- semaine du 8 janvier 2024 : du lundi 8 au vendredi 12 janvier 2024
- semaine du 29 janvier 2024 : du lundi 29 janvier au vendredi 2 février 2024
- semaine du 19 février 2024 : du lundi 19 au vendredi 23 février 2024
- semaine du 11 mars 2024 : du lundi 11 au vendredi 15 mars 2024
- semaine du 8 avril 2024 : du lundi 8 au vendredi 12 avril 2024
- semaine du 22 avril 2024 : du lundi 22 au vendredi 26 avril 2024
- semaine du 13 mai 2024 : du lundi 13 au vendredi 17 mai 2024
- semaine du 3 juin 2024 : du lundi 3 au vendredi 7 juin 2024
- semaine du 24 juin 2024 : du lundi 24 au vendredi 28 juin 2024







COMITÉ D'ANIMATION

Mercredi 24 janvier 2024

Lors de ce premier comité d'animation de l'année 2024, la parole vous sera donnée. Vous pourrez vous exprimer sur les activités passées, sur les points à améliorer et sur ceux au contraire qui ne faut pas changer, ainsi que sur vos envies futures.

Ateliers d'expression citoyenne-Cinex

Tous les lundis à partir de 13h00

Les citoyens ressentent de plus en plus le besoin de s'exprimer, et notamment au sujet de l'actualité ; comme en témoignent les commentaires postés en continu sur les réseaux sociaux. Avec la précarité apparaissent toutefois des difficultés qui sont un frein à la bonne compréhension de l'information et à l'expression (accès aux TIC, niveau d'éducation et/ou de langage, stéréotypes, etc.). Grâce aux ateliers d'expression citoyenne où ils auront l'occasion de décortiquer l'actualité (qu'elle soit internationale ou locale), les participants auront non seulement la possibilité de s'exprimer librement, mais ils auront aussi leur propre tribune ; ce qui leur permettra de se faire entendre.

L'atelier se déroule au Cinex, ASBL qui organise des activités pour les habitants du quartier Saint-Nicolas à Namur. Il s'agit d'une population mixte et

multiculturelle qui rencontre diverses difficultés : précarité, insalubrité, non-emploi, problèmes de santé, etc.

ATELIER D'ECRITURE CITOYENNE autogéré

Tous les mercredis, dès 13h

En écho aux ateliers d'expression citoyenne, des habitants du quartier Saint-Nicolas ont souhaité développer un atelier d'écriture afin d'approfondir ce mode d'expression. Les thématiques se calquent sur celles du lundi.

L'atelier est davantage autogéré par les participants.



Atelier d'écriture citoyen

Mardi 23 janvier 2024 | 13h30-15h30

En janvier, l'ARC-Namur lance un atelier d'écriture citoyen, gratuit et ouvert à tous tes.

Cette activité mensuelle est organisée au local D03 de l'Ilon Saint-Jacques (Rue Saint-Joseph 1, 5000 Namur).

L'objectif de ce nouveau projet est de permettre aux participant.e.s d'utiliser l'écriture comme moyen d'expression de leur identité culturelle et de leurs revendications sociétales.

Lors de chaque séance, les participant.e.s auront l'occasion de vivre un moment de préparation à l'écriture, suivi d'une phase de développement de compétences et de travail de la créativité, avant de clôturer par l'activité d'expression citoyenne proprement dite.

L'individualité et les besoins des participant.e.s seront au cœur de la construction, commune et participative, de cet atelier.

Club de lecture

Mardi 16 janvier – 15H-17H

Le club de lecture est un endroit où se réunissent des passionné.e.s qui souhaitent passer un bon moment, tous les deux mois, à discuter des livres thématiques qui leur sont proposés. En effet, pour chaque séance, il leur est proposé de lire deux ouvrages de genres variés (roman, théâtre, essai, etc.) tournant autour d'un thème lié à des questions de société.

En janvier, les participantes rejoueront le prix Goncourt 2023 en lisant l'ouvrage lauréat et l'un des trois ouvrages finalistes au choix :

- ANDREA, Jean-Baptiste, Veiller sur elle, éd. L'iconoclaste, Paris, 2023. (lauréat)
- SINNO, Neige, Triste tigre, éd. P.O.L, Paris, 2023. ou
- KOENIG, Gaspard, Humus, éd. L'Observatoire, Paris, 2023. ou
- REINHARDT, Eric, Sarah, Susanne et l'écrivain, éd. Gallimard, Paris, 2023.

Les membres du club ont réalisé ensemble une charte qui rassemble leurs règles de vie : celles-ci prônent le respect, la bienveillance, la liberté de lire ou de ne pas lire et celle de prendre la parole ou pas. D'ailleurs, les inscriptions se font à la séance, sans obligation de suivre un cycle annuel.

Numérique

Club informatique - Cinex

En quelques mots, le Club informatique c'est :

- Des moments de convivialité autour d'une boisson dans un espace accueillant, bienveillant et connu des habitant·es du quartier Saint-Nicolas de Namur.
- Des discussions autour de l'usage de l'informatique au quotidien pour mieux cerner leurs attentes, leurs besoins, ou bien encore leurs frustrations.
- Des réponses concrètes à leurs besoins individuels immédiats.
- Des séances d'information collectives pour acquérir de nouvelles compétences et gagner davantage en autonomie.
- Des fiches techniques rassemblées dans une Boîte à outils afin de conserver, organiser et partager les solutions testées et approuvées par le groupe.
- Des échanges et un partage d'expérience afin de créer/renforcer la solidarité entre habitant·es.

Le Club informatique s'adressera principalement aux seniors qui habitent le quartier Saint-Nicolas de Namur, mais sera ouvert à toutes et à tous. Ces personnes, majoritairement des femmes âgées, cumulent souvent les difficultés : problèmes de santé, isolement, précarité, insalubrité, etc. Elles font partie de celles et ceux qui sont les plus vulnérables sur le plan numérique.

Les demandes adressées à l'équipe du CINEX concernant l'usage de l'informatique sont récurrentes. Seule, elle n'est malheureusement pas en mesure d'y apporter une réponse, faute d'équipement et de moyens humains et financiers suffisants. Le CINEX est pourtant l'un des seuls endroits où ce public se rend sans appréhension et en toute confiance.

L'ARC-Namur organise déjà un Club informatique à destination des seniors au sein de ses locaux. La demande au sein de ses membres est grande et le club affiche complet. L'ASBL dispose cependant d'un équipement facilement transportable et d'une solide expertise dans l'accompagnement numérique des publics fragilisés. Forte de son expérience, l'ARC-Namur propose d'organiser un nouveau Club informatique au sein du CINEX.

Concrètement, les séances seront organisées tous les quinze jours, les mardis après-midi, de décembre 2023 à décembre 2024.

Les premières séances du mois seront consacrées aux échanges et aux réponses aux besoins individuels. Deux animateur·rices seront mobilisé·es. Un·e animateur·rice répondra aux besoins qui nécessitent davantage de proximité et de confidentialité. L'autre animateur·rice répondra collectivement aux demandes moins personnelles. Séance après séance, une synergie s'installera et les participant·es seront potentiellement en mesure de s'aider mutuellement, dans les limites de leurs capacités ; ce qui sera valorisant.

Les secondes séances du mois seront consacrées à l'acquisition de nouvelles compétences autour de thèmes définis au sein du groupe, sur base des besoins les plus fréquemment rencontrés. A l'issue de ces séances, l'équipe de l'ARC-Namur rédigera une fiche technique qui alimentera une Boîte à outils. Cette Boîte à outils, synthèse des questionnements et des solutions apportées, sera remise à chaque participant·e et sera également accessible à la bibliothèque du CINEX.



pas d'activité à communiquer

Numérique

Programme 2024 des activités numériques de l'ARC-Verviers

L'ARC-Verviers propose un programme d'inclusion numérique à l'intention des habitants de Verviers et des environs depuis plusieurs années. En septembre 2023, l'ASBL a inauguré son propre Espace Public Numérique, «Le Clic'ARC», dans le but de sensibiliser les participants aux enjeux de la transformation numérique et de leur fournir les compétences nécessaires pour utiliser les technologies numériques de manière responsable et créative. Nous sommes ravis de vous présenter le programme de nos activités numériques pour l'année 2024, organisé en trois volets au sein de notre EPN, situé au 1er étage du bâtiment à l'entrée de l'ASBL.

- **Rendez-vous individuels d'une heure** : Ces rencontres permettent aux participants de discuter de leurs besoins et objectifs numériques avec un aidant-numérique de l'ARC qui peut ensuite proposer des ressources et des activités adaptées à chaque situation. Les rendez-vous sont disponibles sur inscription : les mercredis de 9h à 12h pour les demandes liées à l'ordinateur (avec Robert Marique), les mercredis de 13h à 16h pour les demandes concernant les smartphones et tablettes (avec Cécile Swinnen) et les vendredis de 13h à 16h pour les demandes relatives aux smartphones et tablettes (avec Michael De Bona).
- **Ateliers collectifs thématiques** : Ces formations animées par Isabelle Simon abordent des sujets spécifiques tels que l'utilisation d'un ordinateur, la navigation sur Internet, la création de contenus numériques, etc. Elles se déroulent les lundis et jeudis de 13h30 à 16h, une semaine sur deux, et l'inscription est obligatoire. Attention, chaque atelier est limité à 10 participants.
- **Permanences collectives libres** : Ces séances animées par Isabelle Simon permettent aux participants d'utiliser les ordinateurs de l'EPN selon leurs besoins (recherche d'informations, consultation d'e-mails, etc.) et d'être accompagnés dans l'utilisation des outils numériques en vue d'une autonomisation. Elles ont lieu les lundis, jeudis et vendredis de 9h à 12h30, ainsi que les mardis de 9h à 16h, sans inscription préalable.

EPN
LE CLIC'ARC

arc Verviers
Actions et Recherches Sociales et Culturelles ASBL

Les activités numériques de l'ARC-Verviers

RENDEZ-VOUS INDIVIDUELS

- **Ordinateur** : Tous les mercredis de 9h à 12h
- **Smartphone/Tablette** : Tous les mercredis de 13h à 16h
- **Smartphone/Tablette** : Tous les vendredis de 13h à 16h

PERMANENCES COLLECTIVES

- Les Lundis, Jeudis & Vendredis de 9h à 12h30
- Les Mardis de 9h à 16h

ATELIERS COLLECTIFS THÉMATISÉS

Les lundis et jeudis de 13h30 à 16h une semaine/deux

Informations et inscriptions :
087 22 87 87
culturel@arc-verviers.be



Gratuit

SAMEDI 20 JANVIER 2024 | 13H - 16H

REPAIR CAFE

ARC VERVIERS | 4800 VERVIERS

PLACE GENERAL JACQUES 16

Un objet cassé ?



**La solution, viens au Repair Café !
Réparons ensemble nos objets**

AFFUTAGE | PETIT-ELECTRO | VETEMENT | INFORMATIQUE | VELO | BOIS

INFOS : 087 22 87 87 | REPAIRVERVIERS@GMAIL.COM

AVEC LE SOUTIEN DE :



ORGANISATION :



Editeur responsable : CIEP Verviers asbl | Rue du Palais, 25 | 4800 Verviers

REPAIR CAFE DE VERVIERS



pas d'activité à communiquer



Société

Donnerie citoyenne : un beau succès

Le 16 décembre dernier avait lieu la désormais traditionnelle grande donnerie citoyenne à l'IFAPME. Un partenariat ARC-La Louvière – Donnerie du Centre, préparé et animé par de nombreux ses volontaires et par les formatrice s et élèves de vente du centre de formation.

Vêtements, jeux, jouets et guinguette ont fait le plein de visiteurs et visiteuses (près de 250) venu e s chercher de quoi s'habiller mais aussi régaler leurs proches de cadeaux de Noël emballés par les élèves.



Numérique

pas d'activité à communiquer



Expressions

pas d'activité à communiquer



Société

pas d'activité à communiquer



Numérique

pas d'activité à communiquer



Expressions

pas d'activité à communiquer

Agenda des Activités de diffusion culturelle et solidarité

FORMATIONS ET ATELIERS

ARC Verviers

Horaire et tarifs des Ateliers Créatifs de l'ARC Verviers

Bienvenue dans l'univers captivant des Ateliers Créatifs de L'ARC-Verviers, où l'art prend vie à travers une variété d'ateliers stimulants spécialement conçus pour tous les amateurs d'expression artistique, qu'ils soient adultes ou enfants. Aujourd'hui, nous sommes ravis de dévoiler le programme 2024, une invitation à plonger au cœur d'une diversité de disciplines artistiques, de la terre/céramique à la peinture, de l'illustration aux techniques mixtes, du collage au dessin, de la couture à la broderie.

ARC-Soumagne

Les gestes qui sauvent...

Vous vous trouvez face à une personne, peut-être une très proche, qui se sent mal ou qui est victime d'un accident, quelle va être votre réaction? Lever les bras au ciel et pleurer ou essayer d'intervenir ? Mais comment ? Vous n'avez aucune notion et vous trouvez très démuni. Et pourtant une rapide intervention très simple peut sauver la vie de la personne.

L'ARC Soumagne vous propose 3 séances de deux heures pour vous former aux premiers soins à prodiguer à la personne victime d'un incident tel que décrit ci-dessus.

Deux personnes, infirmières, et bien au fait des interventions d'urgence ont accepté de nous accompagner pendant ces cours.

L'idéal c'est d'être une quinzaine de personnes pour individualiser le plus possible ces formations.

Les 3 séances se donneront les mercredis 21 et 28 février et le 6 mars 2024 de 19 h 30 à 21 h 30 au local de Tignée (sur la place près de l'église).

ARC-Bruxelles

il y a encore des formations **WordPress** prévues en janvier et en février sur <https://www.cms-wordpress-formation.be> et les formations "initiation à l'informatique et au monde d'internet" prévue début janvier et après sur <https://www.arc-culture-bruxelles.be>

ARC-Namur

Ateliers-Conférences en histoire de l'art

Les ateliers-conférences consistent en la présentation d'un.e artiste par Aude, animatrice et historienne de l'art, suivie d'un atelier manuel permettant aux participant.e.s de s'essayer à diverses techniques employées par le.la.dite artiste.

Local : D03

Prix : 5€ la séance ou 22,50€ la carte de 5 séances

(cartes de fidélité non complètes toujours valables)

Programme :

- Mardi 9 janvier 2024 : Marie Spartali Stillman & les scènes issues de la littérature
- Mardi 30 janvier 2024 : Vivienne Westwood & le dessin de mode
- Mardi 20 février 2024 : Faith Ringgold & l'affiche politique

ARC-Soumagne

Les gestes qui sauvent...

Vous vous trouvez face à une personne, peut-être une très proche, qui se sent mal ou qui est victime d'un accident, quelle va être votre réaction? Lever les bras au ciel et pleurer ou essayer d'intervenir ? Mais comment ? Vous n'avez aucune notion et vous trouvez très démuné. Et pourtant une rapide intervention très simple peut sauver la vie de la personne.

L'ARC Soumagne vous propose 3 séances de deux heures pour vous former aux premiers soins à prodiguer à la personne victime d'un incident tel que décrit ci-dessus.

Deux personnes, infirmières, et bien au fait des interventions d'urgence ont accepté de nous accompagner pendant ces cours.

L'idéal c'est d'être une quinzaine de personnes pour individualiser le plus possible ces formations.

ESCAPADES CULTURELLES

ARC-SOUMAGNE

Jeudi 14 mars, 14h30: M. Georges PIAIA présente: Vienne, cité impériale.

capitale d'un empire puissant durant plusieurs siècles, métropole de la musique, salle de bal de l'Europe, la ville de Vienne apparaît plus impériale que jamais. Son cœur historique est fortement imprégné du sceau de la dynastie des Habsbourgs qui régna sur l'Empire pendant plus de 7 siècles.

Les empereurs successifs ont offert à cette splendide cité des édifices prestigieux qui font de Vienne une des plus belles capitales du monde.

A travers son patrimoine architectural, nous allons découvrir son histoire...

Lieu et heure: salle Concordia, place de l'Eglise à Melen à 14h30.

ARC-NAMUR

BRUXELLES, L'ART GEORGIEN ET L'ART NOUVEAU

Jeudi 11 janvier

Pour cette première excursion de l'année 2024, nous nous rendrons à Bruxelles où l'art géorgien est mis à l'honneur au Palais des beaux-arts (BOZAR). Après la visite de l'exposition « L'avant-garde en Géorgie (1900-1936) », nous nous rendrons à la maison Hannon, récemment réouverte après avoir été magnifiquement rénovée, cette maison art nouveau ne manquera pas de vous séduire. Départ à 9h en train et retour à Namur vers 17h.

Inscription jusqu'au vendredi 5 janvier.

ESCAPADES CULTURELLES

ARC-Visé

Samedi 17 février à 14h30

Liège-Visite guidée des Archives diocésaines par Christian Dury

ARC-NAMUR

LE BOIS DU CAZIER ET CHARLEROI, DES SITES HISTORIQUES DEVENUS MUSÉES

Jeudi 8 février

Au cours de cette excursion, deux anciens sites industriels seront mis à l'honneur. Nous verrons avec quelle habileté ils ont été réaffectés en musées et avec quel succès ils racontent une page de l'histoire de notre pays. Enfin, un passage obligé par le tout nouveau musée des Beaux-Arts de Charleroi s'impose ! Départ à 9h – retour vers 17h30

Inscription jusqu'au lundi 29 février.

ARC-NAMUR

MALINES ET LA MANUFACTURE ROYALE DE TAPISSERIE

Mardi 12 mars

L'année dernière, à peu près à la même période nous visitons la ville de Leuven et la qualifions de «ville flamande oubliée»

au profit des stars que sont Gand, Bruges ou Anvers. Malines relève du même statut. Vous verrez qu'il n'en est rien et que

Malines fait indéniablement partie des plus belles villes du pays, la Manufacture royale de Tapisserie valant à elle seule le détour.

Terminons la journée par un retour en enfance avec le musée du Jouet, une pépite.

Départ à 9h – retour vers 17h30.

Inscription jusqu'au vendredi 1er mars.

SPECTACLES

ARC-SOUMAGNE

Comme chaque année, nous proposons d'aller voir un grand spectacle soit à l'Opéra soit à Kinépolis.

Nous vous invitons à nous accompagner à Kinépolis, pour voir en live le célèbre opéra de Verdi, Nabucco. C'est une retransmission en direct du Metropolitan Opéra de New-York.

Qui ne connaît pas voire qui n'a jamais fredonné le célèbre air des esclaves ?

C'est un spectacle de toute beauté avec des comédiens et une musique remarquables .

Conditions: déplacement en car, entrée et verre de champagne: 48 €

(Non membres: + 2€)

Départ en car du Carrefour Market de Micheroux à 17 h 00 (possibilité de laisser sa voiture sur le parking). Spectacle vers 18 h 30. Puis retour à Micheroux.

Inscription au plus tôt via le site de l'ARC ou au 0495/18 27 02.

STAGE ENFANTS

ARC Verviers

Stage pour enfants «Sous le chapiteau des arts» (du 26 février au 1er mars)

Le rideau s'ouvre sur le premier acte de l'année avec le thème «Sous le chapiteau des arts». Pendant une semaine, les enfants auront l'opportunité d'explorer une variété d'expressions artistiques, parmi lesquelles des éléments captivants du monde du cirque seront mis en avant ! Le coût de ce stage est de 100 euros.

PERMANENCES

ARC-NAMUR

Permanences informatiques

- Permanence informatique d'une demi-journée par semaine au Centre de Service Social de Namur.
- Permanence informatique d'une demi-journée par semaine à la Maison médicale du Quartier des Arsouilles.
- Séances d'information à destination des bénéficiaires de ces

deux structures, en réponse aux demandes les plus fréquemment rencontrées : dont au moins trois séances animées par une médecin et une animatrice en numérique avec en outre des ateliers qui facilitent l'accès aux données médicales, mais aussi centrés sur les besoins qui ont un impact sur la santé mentale.

Permanences financées par la Fondation Roi Baudouin, Mieux connaître les données de santé pour mieux s'en servir

CONFERENCES

ARC-SOUMAGNE

Judi 22 février, 14h30: Conférence de M. Edmond Debouy sur les Caraïbes, trésors d'histoire et nature luxuriante»

Qui voyage en mer des Caraïbes découvre une autre France, bien plus zen, en Guadeloupe, en Martinique et à Saint-Martin, les Pays-Bas... anglophones à Sint Maarten, la Grande Bretagne à Tortola, des souvenirs de l'empire britannique à Antigua, d'Espagne en République Dominicaine et à Cuba...

Toutes les îles sont imprégnées d'histoire : Christophe Colomb, les guerres coloniales, l'esclavagisme... Elles hébergent une nature luxuriante avec leurs forêts tropicales, la splendeur de leurs plages, les champs de canne à sucre et le rhum ... Une nature colérique, aussi, avec de terribles éruptions volcaniques... Un autre monde, un dépaysement garanti !

Lieu et heure: salle Concordia, place de l'Eglise à Melen à 14h30.

ARC-Visé

Mercredi 07 Février 20H00 salle polyvalente des tréteaux rue de la chinstrée

Jean-Michel Bruffaerts présente « Jean Capart, la reine Elisabeth et l'égyptologie belge».

ARC-Visé

Mercredi 13 Mars 20H00 salle polyvalente des tréteaux rue de la chinstrée

Pierre Verjans présente «Le mouvement wallon des origines à nos jours. Jule Destrée et sa descendance politique».

Permanences Critiques : bilan 2023 et perspectives 2024 !

L'année 2023 a été riche en échanges, rencontres et réflexions pour l'équipe de Permanences Critiques.

Le premier numéro de l'année s'est penché sur la problématique des réparations, en interrogeant la notion elle-même et les différentes alternatives à la justice pénale traditionnelle.

S'en est suivi un numéro en lien avec la campagne de l'ARC « Politiques numériques : demandez le programme ! » qui explore la politisation des questions numériques et leur appropriation par le secteur associatif. Enfin, l'année s'est terminée par un numéro sur la problématique du logement et plus particulièrement les résistances et conflits s'y afférent.

Chaque numéro fait l'objet d'une rencontre : à la librairie Météores, partenaire de longue date de la revue, pour discuter des numéros 7 et 9, au BIP (Brussels Info Place) pour un colloque avec des expert.es du secteur à l'occasion de la sortie du 8e numéro.

L'équipe de Permanences Critiques est également impliquée dans l'organisation des « Rethinking Poverty », dispositif de réflexion autour des problématiques liées à la grande pauvreté et au non et mal logement, en collaboration avec l'asbl Douchefflux. Ces rencontres donnent parfois lieu à des textes publiés dans les numéros de PC en tant que varia.

Notre prochain rendez-vous aura lieu le 19 janvier à 19h, à la librairie Météores, rue Blaes, pour discuter du numéro 9 intitulé « Logement : critiques & contre-feux ». Nous espérons vous y voir !

Enfin, les numéros de l'année 2024 sont en cours d'écriture. Le premier arrivera dans votre boîte aux lettres ce printemps, gardez l'œil ouvert !

Espace partage

rien à communiquer

Les petites annonces

Trois permanences IP... pour commencer

À la faveur du subside Digiparent de la Fondation Roi Baudouin, et grâce à l'enthousiasme d'Aysé, notre volontaire informaticienne publique, l'ARC-La Louvière a pu développer depuis quelques mois trois permanences Informaticien ne publique, dans les locaux de Lire et Ecrire et dans des maisons de quartier du CPAS, tous partenaires du projet.

Nous cherchons encore au moins un e volontaire pour faire équipe avec Aysé, et envisager l'ouverture de deux nouvelles permanences.

coordonnées des antennes

Secrétariat général -ARC Bruxelles

 www.arc-culture.be/facebook.com/arc.culture.asbl
 twitter.com/arcasbl
 www.instagram.com/arcasbl/?hl=fr
 Rue de l'association 20, 1000 Bruxelles
 info@arc-culture.be
 Secrétariat général : 02 219 68 88
 Arc-Bruxelles : 02 221 11 79

ARC-Soumagne

 www.arcsoumagne.be/
 <https://www.facebook.com/groups/179811615949529/>
 Rue des Pépinières, 26, 4632 Cerexhe-Heuseux
 info@arc-soumagne.be
 0498 105 545

ARC-Liège

 <https://www.facebook.com/ateliers.arcliège>
 Rue de joie 68, 4000 Liège
 info@arc-culture-liege.be
 0474 09 73 79

ARC-Visé

 www.museedevisé.be
 Rue du Berneau, 1, 4600 Visé
 jplensen@skynet.be
 0495 496 391

ARC-Namur

 www.arcnamur.be
 www.facebook.com/ARCNamur/
 Rue Saint-Joseph, 1, 5000 NAMUR
 bureau@arcnamur.be
 081 22 95 54

ARC-Récollets

 Place du Martyr, 102, 4800 Verviers
 jean.pierre.peelen@skynet.be

ARC-Verviers

 www.arc-verviers.be
 <https://www.facebook.com/verviers/>
 Place Général Jacques, 16, 4800 Verviers
 culturel@arc-verviers.be
 087 22 87 87

ARC_Mussy-la-Ville

 Rue de Lavaux, 1, 6750 Mussy-a-Ville

ARC-Enghien-silly

redémarrage en cours via branche «silly»
contact :
Freddy Limbourg 0478/622 039
f.limboung@skynet.be 2, rue Wastine, 7830 Silly

Luc Letouche 0475/680 935
Letouche.luc@skynet.be 39, rue Brunfaut, 7830
Silly

ARC-La Louviere

 www.arc-culture-lalouviere.be
 info@arc-culture-lalouviere.be

